

On peut concevoir la solidarité de différentes façons. L'aide sociale, l'aide à ceux dont la vie bascule, l'aide aux blessés, aux malades, à ceux qui n'ont pas d'emplois, à ceux qui n'ont pas les moyens d'entreprendre, à ceux qui n'ont pas les moyens d'engager, à ceux qui doivent se déplacer, à ceux dont l'activité prend fin et qui doivent assurer une vie décente ...à tous les autres qui ont des besoins.

Une méthode consiste à se plaindre, à maudire les riches, à montrer du doigt les entrepreneurs, les entreprises, les employeurs, à proclamer que ceux qui ont, doivent donner à ceux qui n'ont pas et qu'il faut en quelque sorte égaliser la société en ramenant tout au même niveau. C'est l'égalisation du résultat, comme dans l'enseignement où s'il n'y a pas d'égalité de résultat, il faut uniformiser par le bas.

Une autre méthode consiste à penser que ce qui émancipe ce sont la liberté et la responsabilité, le développement d'activités, la création d'emplois, la création de ressources. L'Etat doit jouer son rôle mais il doit en avoir les moyens.

C'était clairement l'option choisie par notre gouvernement fédéral : réduire l'endettement, réduire le déficit public, retrouver progressivement des marges pour investir, développer, encourager l'activité, créer de la richesse. Affecter des moyens à la création d'emplois, à la diminution des impôts, à l'augmentation du revenu net, à l'affectation de moyens pour notre sécurité, notre mobilité, notre santé.

Et le bilan est :

Nous avons divisé les déficits structurel et nominal par 3, nous avons inscrit la dette dans une spirale baissière et cela, sans augmenter la pression fiscale et bien au contraire en réduisant les impôts des personnes physiques et des sociétés, en réduisant les charges sociales.

Par une politique volontariste nous avons créé 230.000 emplois et le bureau du plan chiffre à 313.000 emplois le nombre total d'ici 2023. Le taux de chômage n'a jamais été aussi bas depuis 1981 amenant une réduction de 2.1 milliards d'euro des dépenses en la matière en 4 ans seulement. Et le nombre d'indépendants a augmenté de 100.000 unités!

Nous avons assoupli le temps de travail, donné plus de liberté aux travailleurs en concertation avec leur employeur, permis que l'on travaille plus sans être pénalisé par des taxations confiscatoires.

Egalisé les pensions minimales des travailleurs indépendants sur celles des salariés, amélioré les congés de maternité et de paternité.

Nous avons augmenté la pension minimale et si nous poursuivons la même politique nous atteindrons bientôt le seuil des 1500 Eur réclamé par la gauche.

Nous avons déplafonné le travail autorisé, doublé la déduction pour investissement et développé le tax shelter pour encourager le financement des PME et TPE, nous avons réduits à 25% et 20 % l'impôt des sociétés, nous avons créé le budget mobilité, ouvert la possibilité de compléter son revenu de 500Eur défiscalisé pour rendre des services à la société.

Nous avons augmenté l'exonération fiscale des pompiers, ambulanciers et agents de protection civile. Nous avons créé le service garanti dans les transports et augmenté de 200 trains par jour l'offre en chemin de fer, nous avons créé des Green bonds pour encourager la recherche en matière de transition énergétique et climatique, nous avons développé l'éolien off-shore, nous avons réformé l'aide médicale urgente et ramené le prix uniformément à 60 Eur ce qui est une avancée inouïe pour nos zones rurales, Nous avons fait baisser le prix de milliers de médicaments, nous avons réformé les hôpitaux , décidé l'indemnisation de l'hépatite C, de l'immunothérapie, du sevrage tabagique, du VIH, augmenté la GRAPA et le revenu d'intégration...etc.

Je pourrais continuer une heure et Willy aussi de son côté. Simplement chers amis ceci pour vous convaincre que sans étrangler ceux qui bossent, sans rançonner ceux qui ont un peu de patrimoine, en réduisant les dépenses publiques , en affectant mieux les moyens et en développant emplois et activités nous avons déployé la solidarité vraie, dynamique, constructive.

Comme Willy vous le démontrera une autre politique était possible, pas celle de l'assistanat, pas celle de l'Etat providence, pas celle de la taxation forcenée.

Nous voulons poursuivre ce renversement de paradigme :

Nous voulons une Belgique prospère et dynamique. Poursuivre la création d'emplois, développer la formation et remplir les emplois vacants, les métiers en pénurie.

Nous voulons mettre le salarié au cœur de l'aménagement de sa carrière pour améliorer son bien-être et celui de sa famille.

Soutenir les Pme, les indépendants, soutenir et développer sans relâche la recherche qui fera sortir nos société par le haut par la créativité et pas par la punition et la taxation.

Nous voulons poursuivre les réductions d'impôt et simplifier la fiscalité pour atteindre enfin une amélioration du pouvoir d'achat. Lutter aussi sans relâche contre la fraude et l'évasion fiscales.

Nous voulons poursuivre l'amélioration et la pérennité des pensions et mieux récompenser le travail.

Nous voulons améliorer notre cadre de vie en mettant en œuvre le plan national énergie-Climat et le pacte énergétique. Encourager les investissements qui préservent notre environnement, assurent la biodiversité, favorisent l'économie circulaire, mettent en place une mobilité plus « smart » et multimodale.

Mettre le bien-être et la prévention au cœur de notre projet santé, en donnant au patient la liberté de choisir. Maintenir la Belgique au top niveau de la qualité des soins, de la recherche pharmaceutique et de la couverture sociale.

Nous voulons garantir l'offre médicale et la qualité des soins. Dans le même esprit nous voulons faciliter l'intégration des personnes moins valides et poursuivre la lutte contre la pauvreté qui fragilise, paralyse et fait sombrer.

En matière migratoire, nous voulons continuer une politique maîtrisée, une politique de retour renforcée et mieux encadrer et intégrer l'immigration légale dans les délais les plus courts. Nous voulons aussi déployer une coopération au développement efficace.

Et toujours promouvoir le droit à la différence mais pas la différence des droits.

Dans le même esprit nous voulons poursuivre la lutte contre le racisme et l'antisémitisme, contre la discrimination faite aux femmes et aux LGBTQI+, combattre la violence faite aux femmes avec fermeté.

Nous voulons soutenir la police comme premier partenaire de la sécurité et poursuivre le déploiement de la lutte contre le terrorisme. Développer une police scientifique ambitieuse. Et promouvoir une défense moderne, réactive et efficace. Garantir la sécurité dans les espaces publics et renforcer zones de secours et protection civile.

Il nous faudra absolument réinvestir dans la justice et défendre l'institution judiciaire pour que le droit soit appliqué et qu'il soit accessible.

Puis consacrer les moyens retrouvés à investir et quitter notre place de queue de peloton de l'investissement public.

Chers amis, à l'image de notre bilan, notre programme est beaucoup plus étoffé que cela, il est précis, ouvert à la discussion avec ceux qui auront cette vision de l'émancipation de notre humanité, ceux qui auront l'optimisme de l'action, de l'audace, de l'innovation et de la créativité. Nous ne sommes pas des ronchonners, des pleurnicheurs, nous croyons que nous avons les moyens de poursuivre cette prise en main de notre destin.

Avec votre soutien, nous sommes capables de tout faire, comme nous le faisons au quotidien dans nos différentes responsabilités.

Vous nous avez faits gagner en 2014 et en 2018. Poursuivons notre chemin pour une province, une région, un pays forts et ambitieux, accueillants et entreprenants, où il fait bon vivre éduquer ses enfants, accompagner les plus âgés ou les plus fragiles. Avec vous tout est possible, avec le MR c'est possible.

BP

16.05.2019